
会  派  代  表  質  問  通  告  書 
 

                令和６年２月２１日 

 

 高島市議会議長 廣本 昌久 様 

 

              会  派  名（ 真 志 会 ） 

 

             高島市議会議員 １３番  澤 本 長 俊   

 

 次の事項について質問いたしたいので通告します。 
 
 

※質問項目（番号）が２以上ある場合は、次のどちらかに○をつけてください。 
・質問番号１の用紙にだけご記入ください。 
・質問が一つだけの場合は必然的に１となりますので、記入は不要です。 
 

１．全項目一括質問一括答弁 
初問は 

２．項目ごとに一括質問一括答弁 

 

(質問番号 ３) 

発 言 事 項 
JR湖西線の利便性向上について 

要  旨 （項目だけでなく、質問の趣旨が理解できるように記入してください。) 

 湖西線をの強風による運休問題に、市長を先頭に解決に向け取り組んでこられ、我々議

会や、その他経済団体、観光関係など、多くの方々が一緒になってJR西日本はじめ、国に

も要望してきました。 

 その結果、防風壁が全域に整備され、もっとも運休が多かった時に比べ、約3分の1程度

まで改善されました。 

 これで通勤や通学をされる方々も、少しは安心していただけると思っていました。 

 しかし、近年、計画運休や、予測運休等の措置をされることが多くなり、利用されてい

る方々からは、防風壁が整備される前より悪くなった、との声も多く聞くようになってき

ています。 

 さらに、午前中運行して、午後以降で運休措置を取られることも多く、利用者からは、

自宅に帰れない、との切実な声も届いています。 

 このことは、市の政策である移住定住、若者定住、人口減少等々、重要政策に大きく影

響を及ぼしているのではと考えます。 



 せめて午後からの突然の運休に対して、代替え運行など対策は考えられないかと思いま

す。 

 またJR西日本に対し、市民の声、市の政策等々、しっかり伝え、何らかの改善策を構築

いただけるよう要望すべきと考えます。 

① 現状の湖西線の運行状況をみて、どうしていこうと考えているのか。 

 

 

 以前に駅のトイレの整備について質問させていただきました。その時には、私が申し上

げた思いについてはご理解いただけていたと思っています。しかし、なかなか前向きとま

でいかないお答えであったと感じております。 

 あれからもいろいろな観光地等、を訪れて見てきましたが、やはり一番にトイレだとあ

らためて感じてきました。 

 観光振興を考えるうえで、絶対外せないのは女性目線であると思います。その視点から

すると、やっぱりトイレは重要だといえます。 

 可能であれば駅舎自体を今津のようにリニューアルできると一番良いのですが、そこま

ではこれまでの状況などを考えると難しいと思います。 

 しかし、トイレの整備については、前を向いて取り組んでいただきたいと思います。 

① トイレの改修について、あらためてお考えをお聞きする。 

 

 

特急はるかの敦賀延伸について、以前から市長も期待を寄せられていたと認識しています

が、現状は、延伸の話は聞こえてきません。北陸新幹線もいよいよ敦賀まで延伸されます。

そこに、はるかがつながると、更なる外国人観光客誘客の期待が持てると考えます。 

① はるか延伸について、現状はどういう状況なのでしょうか。 

 

 
 


